
様式第６号（第１７条） 

会  議  録 

 

会議の名称 令和３年度 第１回春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会 

開 催 日 時 令和３年８月４日(水) 
開 会 午前・午後  1時 30分 

閉 会 午前・午後  2時 38分 

開 催 場 所 総合福祉センターあしすと春日部３階 講習室 

議長(委員長等)氏名 北畠 義典 

 

出 

 

 

席 

 

 

者 

 

委員氏名 

(出席人数：１２人) 北畠義典、中村靖史、宣賢奎、手塚明正、 

清水誠越、宇井つぎ子、油井仁、島津有紀子、鈴木敏仁、玉水きみ子、

木村好子、長井光子 

説 明 者 

そ の 他 

(出席人数：３人) 高齢者支援課長寿企画担当主幹 新谷弘樹、 

高齢者支援課高齢者支援担当主幹 小須田正和、 

介護保険課計画・事業指導担当主幹 湯浅裕子 

事務局 

(出席人数：１１人)福祉部長 宇内啓介、福祉部次長 飯口信彦、高齢者支

援課長 高橋浩一、高齢者支援課長寿企画担当主査 石澤由里子 

健康保険部長 折原章哲、健康保険部次長 佐藤和正、介護保険課長 小岩

井稔之、介護保険課介護保険担当主幹 中澤一城、介護保険課介護認定担

当主幹 木村則子、介護保険課地域支援担当主幹 田口浩、介護保険課計

画・事業指導担当主任 山越沙耶花 

 

次第及び公開、一部公

開、非公開の区分 

議題 

第７期計画（令和２年度）評価及び第８期計画（令和３年度以降）

目標について 

一部公開・非公開の場

合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配 布 資 料 
・第７期計画（令和２年度）評価 

・第８期計画（令和３年度以降）目標 

会議録の作成方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録  

■ 録音テープ等を使用した要点記録  

□ 要点記録 

会議録署名の指定 会長が署名する 

 

 

 



発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

事務局 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

福祉部長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

福祉部長 

 

 

 

委員 

 

福祉部長 

 

 

委員 

 

【１ 開会】 

 

【２（１）委嘱状交付】 

 

≪委嘱状交付≫ 

 

【２（２）市長あいさつ】 

 

≪あいさつ≫ 

 

【２（３）委員紹介】 

 

≪委員紹介≫ 

 

【２（４）事務局紹介】 

 

≪事務職紹介≫ 

 

【２（５）会長の選出】 

 

誠に恐縮でございますが、しばらくの間、仮議長を務めさせてい

ただきます。よろしくお願いいたします。 

それでは、会長の選出をお願いしたいと思います。 

春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会条例第３条第１項によ

り、会長は、委員の互選により、定めることとなっております。委

員の皆様の中で、ご意見等はございますでしょうか。 

 

会長は北畠委員が適任であると思います。 

 

ただいま、委員から、会長に北畠委員が適任であるとの案が示さ

れました。 

他にご意見等はございますでしょうか。 

 

≪特になし≫ 

 

 それでは、お諮りいたします。北畠委員を会長に選出することに、

ご異議ございませんでしょうか。 

  

≪異議なしの声≫ 

 



福祉部長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

ご異議なしということですので、北畠委員に当審議会の会長をお

願いたします。 

これをもちまして、仮議長の職を解かせていただきます。 

 

それでは、会長に選出されました北畠委員におかれましては、会

長席にお着きいただき、ご就任のごあいさつをお願いしたいと思い

ます。 

 

≪あいさつ≫ 

 

【２（６）副会長の選出】 

議長を務めさせていただきますので、しばらくの間ご協力をお願

いいたします。 

それでは、副会長の選出についてお願いしたいと思います。 

春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会条例第３条第１項によ

り、副会長は、委員の互選により、定めることとなっております。

委員の皆様の中で、ご意見等はございますでしょうか。 

 

副会長は中村委員が適任であると思います。 

 

ただいま、委員から副会長に中村委員が適任であるとの案が示さ

れました。 

他にご意見等はございますでしょうか。 

 

≪特になし≫ 

 

 それでは、お諮りいたします。中村委員を副会長に選出すること

に、ご異議ございませんでしょうか。 

 

≪異議なしの声≫ 

 

ご異議なしということですので、中村委員に当審議会の副会長を

お願いたします。 

それでは、副会長に選出されました中村委員におかれましては、

副会長席にお着きいただき、ご就任のごあいさつをお願いしたいと

思います。 

 

≪あいさつ≫ 

 

 

 



 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

【３ 報告】 

第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の概要

について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

≪第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画に 

基づき説明≫ 

 

ただ今の説明につきまして、委員の皆様からご質問等、何かござ

いますでしょうか。 

 

≪特になし≫ 

 

 市全体へのサービスという面と生活圏域ごとのサービスという面

があり、さらにその中でも元気な方や要介護の方など対象者別にタ

ーゲットを絞って計画を策定してきましたので、今後この計画が進

むように、皆様からご協力を賜りたいと思っています。 

 

 それでは、特にないようですので、次に移りたいと思います。 

 

【４ 議事】 

第７期計画（令和２年度）評価及び第８期計画（令和３年度以降）

目標について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

≪資料 第７期計画（令和２年度）評価、第８期計画（令和３ 

年度以降）目標に基づき説明≫ 

 

ただ今の説明につきまして、委員の皆様からご質問等、何かござ

いますでしょうか。 

 

≪第 7期計画（令和２年度）評価についての質疑応答≫ 

１４ページにすべてＣ評価であったところがあると思いますが、

平成３０年度、令和元年度とコロナ禍ではない時期からＣが続いて

いるかと思います。その理由などについて教えてください。 

 

居宅改善整備事業について、Ｃ評価となっている理由でございま

すが、高齢者の方が居宅で生活しやすくするための居宅の床材を変

えたり、トイレを和式から洋式にしたりするリフォームの助成費で



 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

ございます。介護保険サービス上にも住宅改修整備があり、当事業

は、そちらに該当にならない介護度がつかない方に対する事業でご

ざいますが、改修が必要だった方が、介護保険サービスで補助を受

けられる方であったことなどから、３年間のうち利用がなかったた

め、Ｃ評価となったものでございます。 

 

住民の方はそういった補助があることをご理解している方が多い

のでしょうか。 

 

お問い合わせは比較的多くいただいており、まず介護保険サービ

ス上の利用の適用があるかを確認していただくようお伝えしてお

り、結果として、この３年間は介護保険サービス上での利用ができ

たということでございます。 

 

≪第８期計画（令和３年度以降）目標についての質疑応答≫ 

新規事業と継続事業があるということでしたが、資料で新規事業

がわからないので、可能であれば、資料の右の列にはっきりとわか

るように示していただければと思います。 

１０８ページの介護人材の確保は喫緊の課題だと思います。商工

振興課と協力して、潜在的有資格者に研修を行うとのことですが、

研修を開く際に、何らかのインセンティブがないと参加しないと思

います。 

介護人材の確保にも問題があって、人が集まらないということが

ありますが、一番の問題は給料が低く、事業者も給料を上げられな

い、加算分も給与に反映できていない状況だと思います。 

インセンティブとして、例えば、若い子育て中の有資格者が職場

復帰できないという問題があるので、高齢者支援課だけでなく保育

課などと連携して、企業内保育、託児所の設置などについて、事業

者への働きかけも含めて同時並行でやらないと効果が上がらないと

思います。 

研修の中身をどうするのか、どうやって呼びかけていくのか、ど

のようにインセンティブを提供していくのか、何か計画がありまし

たら教えてください。 

 

介護人材の潜在有資格者の研修ですが、現在、１０月２０日、２

１日に研修会を実施すべく、商工振興課と内容を詰めているところ

です。 

研修は、資格をお持ちの方を対象としておりますので、それまで

のブランクを埋めるような内容で２日間行う予定です。その後、市

内の特養やデイサービスなど様々な事業所から事業所紹介をしてい

ただきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

先日呼びかけをしたところ、１０施設ほどからぜひ参加したいと

ご回答をいただいているところです。現在、研修の内容は整ってき

ていますが、参加していただくためにどのようにしていくべきか、

どういうターゲットで、どこに周知をかけていけば人が集まるのか

商工振興課と検討しているところです。 

また、企業内保育については、埼玉県で、事業所における企業内

保育を作る際の補助金制度などがありますので、制度の周知を図っ

ていきたいと考えております。 

また、国の制度として、処遇改善加算など、給料に反映するよう

な加算も新しくできていますので、それらを事業所に周知し、なる

べく効率的に加算をしていただき、それを働く方に分配していただ

けるようにお願いをしていきたいと思っております。 

 

コロナの件についてお話をさせていただきます。春日部市の高齢

者は約７万５千人いらっしゃいまして、ワクチン接種については、

希望者についてはほぼ終了している状況です。７月末までに接種を

終了するように言われており、医師会や健康保険部と協力して、週

に１万３千回から１万４千回のワクチン接種ができるようになりま

した。 

しかし、現在ワクチンの供給が滞っており、具体的には８月に入

ってくる量が１万人程度しかありません。６５歳以上の対象者は約

７万５千人、１２歳から６４歳までの対象者は１５万人いらっしゃ

います。そのため、当初は年内に接種が終わる予定でしたが、ワク

チン量の不足が目立ってきています。 

ワクチンの効果が半年ぐらいで切れてしまうという話が出てきて

おり、３回目の接種をしなければならないのではないかという話が

出てきております。そのため、年内には終了できないということが

あります。 

それに伴って、行動変容ということが起ります。本計画を策定す

るにあたって、この行動変容にどのように対応していくかというこ

とが非常に重要になってくると考えております。行動変容がかなり

起こってくる可能性がありますので、それに即時対応できるような

計画案を策定していただければよいのではないかと思います。 

 

委員のご意見を踏まえ、今後の進捗管理と第９期計画の策定に向

けて、ご意見を計画に反映できるよう、ご教示いただきながら進め

ていきたいと思います。 

また、先ほどの委員のご意見にありましたとおり、新規事業が分

かりにくい内容になっていましたので、次に資料をお示しする際に

提示いたします。 

 



委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

８７ページの安心・安全なまちづくりの推進のところに災害対策

とありますが、現在、避難場所が中学校や小学校になっており、増

富の一部は冠水して通れなくなってしまうところがあります。その

際に、高齢者が、例えば大増中や立野小に行くのは困難です。 

ある情報によると最近できた「みどり」という介護施設が受け入

れてくれるということを聞きましたが、その情報が周知されている

のか知りたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

避難所の中には、学校などの避難所以外に、福祉避難所として特

別養護老人ホームなどの介護施設が避難所になっているところもご

ざいます。それらの情報が何らかの形で防災対策課から周知されて

いるかと思いますが、なかなか皆様に届いていないということがあ

るかと思いますので、周知方法について、防災対策課と協力して考

えていきたいと思います。 

また、８７ページの事業については、すべての高齢者施設や障が

い者施設に、災害あった時にどのように避難をするかという個別計

画を策定することが決まっています。令和２年度現在、６３．５％

が策定していますが、まだすべてではありませんので、施設を利用

している時の災害に対する避難の仕方、普段の生活をしている時の

災害に対する避難の仕方について、避難所の情報や個別避難計画を

作るよう国の方から話が出てきていますので、関係課と協力して早

めに皆様に情報が届くようにしていきたいと思います。 

 

 委員の皆様からいくつかご意見やご指摘がありましたので、それ

を踏まえ、令和３年度の計画に盛り込みながら進めていただければ

と思います。第８期計画の９２、９３ページにＰＤＣＡサイクルが

ありますが、事業を進めて、それについて評価し、課題を見つけ、

さらにそれを改善する対策を立てながら、第９期計画を策定してい

ければと思います。 

それでは、他にないようですので、「第７期計画（令和２年度）

評価及び第８期計画（令和３年度以降）目標」につきましては、ご

承認いただけますでしょうか。 

≪異議なし≫ 

 

ありがとうございました。 

「第７期計画（令和２年度）評価及び第８期計画（令和３年度以

降）目標」につきましては、承認されました。 

以上をもちまして、本日予定されていた議事は終了となります。 

皆様にはご審議いただきありがとうございました。最後に、全体

を通して何かご意見、ご質問等はありますでしょうか。 



委員 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

副会長 

 

事務局 

 

≪特になし≫ 

 

ご協力ありがとうございました。 

以上をもちまして、議長の職を解かせていただき、事務局へお渡し

します。 

 

【５ その他】 

 ありがとうございました。 

委員の皆様、本日はご審議いただき大変ありがとうございました。 

それでは、「次第５その他」でございますが、今年度は、もう一回

２月頃に審議会を開催させていただきたいと考えており、詳細につ

きましては、日程が決まり次第改めてご連絡させていただきたいと

存じますのでよろしくお願いいたします。 

事務局からは以上でございます。 

 

【６ 閉会】 

それでは、閉会のごあいさつを中村副会長よりお願いいたします。 

 

≪閉会あいさつ≫ 

 

ありがとうございました。 

以上で本日の審議会を終了いたします。委員の皆様、誠にありが

とうございました。お気をつけてお帰り下さい。 

 

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 令和３年８月２６日  

署名者の職・氏名 春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会 

         会長 北畠 義典 

   

     


